



**SALUDA A SIMPATIZANTES.** Lisboa, diciembre 8.— El Presidente portugués Antonio Ramalho Eanes, saluda a sus simpatizantes al retirarse hoy temprano de la sede de su campaña proselitista, luego de lograr una evidente victoria en las elecciones presidenciales sobre su oponente conservador, Antonio Soares Carneiro. De este modo Eanes iniciará un nuevo periodo de cinco años.

## La Posible Invasión a Polonia Alerta a OTAN

WASHINGTON, diciembre 8 (EFE).— Las bases militares de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) en Europa, han sido puestas en "estado de alerta" como medida preventiva ante la fuerte concentración de tropas del Pacto de Varsovia.

Fuentes del Pentágono, citadas hoy lunes por el Diario "The Washington Post", que titula en primera página y a toda plana "aumenta la inquietud sobre los planes soviéticos en Polonia", indicaron que la alerta no afecta a las tropas norteamericanas.

## Alarman a Juan Pablo II los Sucesos en Polonia

ROMA, diciembre 8 (UPI).— El Papa Juan Pablo II dijo hoy que se siente muy alarmado por el giro que han tomado los acontecimientos en su Polonia natal.

Al hablar un día después que funcionarios de la Casa Blanca en Washington informaran que tropas soviéticas completaron los preparativos para una posible invasión de Polonia, el Pontífice expresó a la multitud congregada en la Plaza de los Pasos Españoles, en el Centro de Roma, en ocasión del Feriado de la Inmaculada Concepción:

"No puedo evitarlo, pero tengo que hablar como hijo de Polonia, mi Patria Bienamada. Las noticias que proceden de allí son muy alarmantes. Todos esperamos que no se conviertan en realidad".

La declaración es la más específica formulada hasta ahora por el Papa desde que la tensión comenzó a crecer en torno a Polonia el verano pasado, después de la formación de los sindicatos obreros libres bajo el liderazgo de Lech Walesa.

Las observaciones del Papa fueron hechas espon-

Aunque la insólita concentración de tropas del Pacto de Varsovia tendría como objetivo una eventual intervención en Polonia, el Pentágono tomó "modestos preparativos de contingencia" en el caso de que los ejércitos del este se aventurasen a intervenir en Europa Occidental.

El Diario señala que la alerta no carece de sentido, como medida de precaución, pero insiste en que ni los Estados Unidos ni los aliados europeos podrían actuar militarmente para impedir o frenar una intervención soviética en Polonia.

táneamente. El texto original de su discurso decía solamente que estaba rezando por su Patria.

Desde que los disturbios comenzaron en Polonia, Juan Pablo ha sido informado casi diariamente sobre la situación en su país por clérigos polacos, sus propios representantes especiales en Varsovia y por visitantes del clero polaco.

Anteriormente en el día se había informado que el Papa recibiría el mes próximo en el Vaticano a Walesa.

"El Papa está pronto a recibirle cuando venga a Roma", declaró el vocero Vaticano, Reverendo Romeo Panciroli. El Prelado dijo esto en respuesta a periodistas sobre el anuncio formulado ayer en Gdansk por Walesa de que se apronta a visitar Roma y al Pontífice del 14 al 19 del mes próximo.

Si bien el Reverendo Panciroli no dijo cuándo recibiría el Papa a Walesa, fuentes eclesísticas polacas en Roma, manifestaron que probablemente tendrá lugar el 16 de enero, siempre que no surjan impedimentos en los planes de viaje del dirigente obrero polaco.

Esta posibilidad se considera en los Estados Unidos cada vez con mayor inquietud. La Casa Blanca anunció el domingo que la Unión Soviética "ha culminado todos los preparativos" para una intervención militar que, a todos los efectos, podría ocurrir ahora en cualquier momento.

El Presidente Jimmy Carter lanzó su nuevo y alarmante aviso al Kremlin, recordando las graves consecuencias que tendría la intervención, tras sendas reuniones de urgencia con el Consejo Nacional de Seguridad y con los líderes del Congreso.

Los Estados Unidos detectaron, en las últimas 48 horas, tras la "Cumbre" de los dirigentes del este en Moscú, "una gran cantidad de movimientos" en

—Favor pase a la página 53.

## Manifestaciones Contra Brezhnev en la India

NUEVA DELHI, diciembre 8 (UPI).— La policía india mantuvo hoy a los manifestantes afganos lejos del Presidente soviético Leonid Brezhnev, durante el primer día de su visita, golpeando a varios con sus bastones y arrestando a otros en sus hogares.

Los manifestantes, varios cientos, forzaron un desvío a la comitiva blindada de Brezhnev. El desvío impidió al líder soviético la lectura de carteles afganos con leyendas como "Matamos por nuestra libertad".

Brezhnev, comenzando una visita de cuatro días, mantuvo silencio público sobre Afganistán y la crisis en Polonia. El Presidente de 73 años hizo un discurso por la noche en que atacó a los "políticos influyentes en Occidente" por acelerar, dijo, la carrera armamentista.

# No hay Precio para la Paz Afirmo el Mediador

LIMA, diciembre 8 (EFE).— El jurista peruano José Luis Bustamante y Rivero viajó el domingo a Tegucigalpa para recibir lo que él considera "Mejor recompensa que una bolsa de dólares", por su labor como mediador entre El Salvador y Honduras, para la ratificación del Tratado de Paz entre ambas naciones centroamericanas.

Bustamante dijo que había sido invitado por los Gobiernos de El Salvador y Honduras para la ceremonia del canje de las ratificaciones del Tratado de Paz, que los cancilleres de los dos países suscribieron el 30 de octubre último en el Palacio de Gobierno de Lima.

Como representante personal del Presidente Fernando Belaunde viajó el Presidente de la Corte Suprema de Perú, Alberto Eguren Bresani.

Bustamante indicó que tras la ratificación del Tratado que termina con un viejo y enconado litigio entre El Salvador y Honduras por problemas limítrofes y poblacionales, ambas naciones restablecerán relaciones diplomáticas con intercambio de embajadores.

"Será inmediatamente, a lo sumo dos o tres días después de la ceremonia".

## Reorganización de la CIA y FBI Piden a Reagan

WASHINGTON, diciembre 8 (EFE).— Expertos del equipo de transición de Ronald Reagan han aconsejado al Presidente electo que reorganice los servicios de inteligencia norteamericanos, especialmente la "CIA", para hacer frente a lo que llaman "la creciente amenaza del espionaje so-

viético y del terrorismo internacional". Bustamante, de 86 años, que fue Presidente constitucional de Perú y Presidente de la Corte de Justicia Internacional de La Haya, afirmó que prefería "no ocuparse del asunto", cuando se le recordó que había declinado recibir medio millón de dólares como pago por su la-

—Favor pase a la página 53.

## Castro Incrementa Tropas por el Triunfo de Reagan

WASHINGTON, diciembre 8 (AP).— El Gobierno cubano, temiendo nuevas amenazas de los Estados Unidos, tras la elección como Presidente de Ronald Reagan y las versiones de una revitalización de las actividades del grupo de exiliados cubanos, está sentando las bases de una nueva milicia territorial, dijeron funcionarios norteamericanos.

Las fuentes, que pidieron no ser identificadas, señalaron que la cuestión de la creación de la milicia, que suplementaría a las reservas regulares del país, ha sido analizada durante cierto tiempo, pero, que desde la elección de Reagan fue detectado un nuevo sentido de urgencia en la puesta en práctica del plan.

El aumento de la preocupación de Castro aparentemente se basa en parte en una declaración de Reagan en los comienzos de la Campaña electoral, que sugirió que el Go-

bierno del Presidente Jimmy Carter debería haber considerado un bloqueo de Cuba, como respuesta a la invasión soviética de Afganistán.

Más allá de eso, los grupos exiliados anticastro, con sede en Florida, han intensificado sus actividades de adiestramiento militar. Recientemente aparecieron en los Distritos de Florida fotografías de campos de adiestramiento en los Everglades.

El uso de territorio norteamericano por grupos privados como trampolín para actividades militares en otro país sería una violación de la ley de neutralidad.

Pero los grupos de exiliados dijeron a los funcionarios oficiales que no tenían intenciones de invadir Cuba e insistieron en que solamente deseaban prestar su apoyo si algún día los Estados Unidos decidieran emprender una acción militar contra la isla.



EN SERVICIOS FUNEBRES, Cleveland, diciembre 8.— Una monja ursulina, en silla de ruedas, medita durante los servicios fúnebres de la Hermana Dorothy Kasel, de Cleveland. Kasel fue asesinada en El Salvador con otras tres misioneras católicas norteamericanas. (UNIFAX II de UPI).